

DIARIO DE

del Domingo 3



MALLORCA

de Abril 1814

Año 3^o de la Constitucion.

El Beato Benito Negro. =40 horas en Sta. Eulalia, dedicadas á Ntra. Sra. del Confelon exposicion à las dos y media de la tarde. Reserva á las 11 de la mañana.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	10 g.	28 p. 3l.	OS.	5 y 44 minutos
12 del dia.	12 g.	28 p. 2l.	S.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 2l.	S.	6 y 16 minutos.

CORTES.

Dia 12 de marzo. Las Cortes recibieron con agrado la Estadística de Sevilla por D. A. Flóres Estrada y un plan de confianza por D. N. Esperanza oficial del cuerpo de zapadores. Se concedió permiso á un vecino de Cartagena para enagenar una finca vinculada.— Se continuó la discusion del plan de beneficencia militar, y el Sr. Martinez de la Rosa propuso que el sobrante que hubiere en tpo. de paz se aplique al Monte Pio militar. El Sr. Silva aplaudió este pensamiento, pero manifestó que desearía que dho. sobrante se aplicase á las casas de expósitos. *Se aprobó la prop. del Sr. Martinez y quedó concluido el decreto de beneficencia militar.*— Se presentaron los Secret. del Despacho para informar sobre la causa de Audinot. El de la

guerra leyó un extracto del Exped., las dos consultas del Tribun. supremo de Just. y del Cons. de estado, en que se pedia la suspension de algunos Art. de la Const. y el indulto de Audinot, y leyó tambien el dictámen de dichos Secret en que rebatían el indulto y la suspension que querían aquellas corporaciones.—*Se aprobó se imprimiese esta sesion y lo que acababa de leer el Secret.*— Los Sres. Ostolaza y Moyano querían que el Exped. de Audinot pasase à una Com. pero el Sr. Secret. de gracia y justicia demostró que esto era inútil.—El Sr. Cepero hizo juiciosas reflexiones sobre dho. Exped.; probó que esa conspiracion era fraguada por españoles enemigos de la Const., y que una corporacion le formaba á él mismo causa solo porque era amante de la Const., y pidió se exígiera la responsabilidad al Tribun. de Just. y al Cons. de estado por haber pedido se suspendieran varios Art. de la Const. y se indultase al infame Audinot. (*Aplauso.*) El Sr. Silva manifestó que á deshora de la noche se le presentáron diferentes personas incógnitas, quienes le dixéron que convenia quitar la Regencia y destruir la Const. El Sr. Martinez de la Rosa se opuso á la indicacion del Sr. Moyano: y el Sr. Gomez contradixo el sábio informe de los Secret. del despacho, diciendo que estos habian intentado invadir las consultas del Tribun. de Just. y Cons. de Est., pero el de gracia y Just. contextó completamente diciendo entre otras cosas que la Regen. no estaba sujeta á seguir consulta alguna. *Se aprobó la indicacion del Sr. Moyano por 74 votos contra 68.*—Se levantó la sesion, y al momento se gritó *siga la sesion*; y el Sr. presidente la abrió de nuevo: Despues el Sr. Feliu propuso que no se enviase todo el Exped. á la Com. porque habria documentos reservados. Hubo alguna discusion, y se contextó que se habia mandado que el Congr. se enterase solo de lo que no exígiese secreto.

Montivideo 9 de enero.

Accidentalmente ha llegado á nuestras manos el nú.

mero 74 del *Monitor Araucano*. El ejército, que los rebeldes de Chile apellidaban restaurador, fué completamente batido según se deduce del oficio que insertamos del desgobierno de Buenos-ayres. Noticias particulares nos anunciaron esta victoria del ejército nacional de Lima; pero esperabamos verla confirmada con alguna autenticidad para anunciarla á este pueblo benemerito. Tenemos ya la satisfaccion de ver confirmados aquellos avisos confidentiales, que nos aseguraron la felicidad del hermoso reyno de Chile: es verdad que el triunfo era debido al valor y pericia militar de los insignes limeños.

París 1.º de marzo.

Interior.—*Chatillon-sur-Seine 6 de febrero.*—Ayer el duque de Vicenza tuvo convidados á comer al lord Castlereagh ministro de negocios extrangeros de Inglaterra, al lord Catchart, al lord Aberdeen, plenipotenciarios por Inglaterra en el congreso; al conde Stadion plenipotenciario por el Austria; al conde Rasumowski plenipotenciario por la Rusia, y al baron de Humbold plenipotenciario por la Prusia. Parece que se adelantan con actividad las negociaciones.

Idem 7.—Ayer los miembros del congreso han comido en casa del lord Castlereagh. Se ha notado que se observan las mejores fórmulas de buena correspondencia entre todos los embaxadores, mayormente entre los de Francia é Inglaterra, que están llenos de atenciones recíprocas.

Noticias del pais.

Con permiso del Sr. gefe político de las Islas Baleares, y aprobacion del M. I. Ayuntamiento constitucional de Palma.

D. Juan Reyes vecino de esta capital, abrirá el dia 13 de abril un curso elemental de taquigrafia española, ó sea arte de escribir con tanta velocidad como se habla, por el mismo método con que se enseña en la escuela

nacional de Madrid. Los sugetos que gusten dedicarse á este arte (que se aprende con gran facilidad,) podrán conferirse con el expresado D. Juan Reyes, en su casa situada en el peso de la paja, núm. 60, antes del precitado dia 13, pasado el qual á nadie se admitirá hasta que haya de principiarse el segundo curso.

Nota. El curso de taquigrafia irá acompañado de los principios de gramatica y ortografia indispensables para su perfecta inteligencia, y se concluirá por la explicacion de un breve tratado de poligrafia, que comprehenderá los mejores métodos conocidos de practicar las escrituras ocultas, y el medio seguro de descifrarlas fundado en el carácter de nuestra lengua. No se puede fixar su duracion por ahora; pero es regular on que pase de tres meses.

En la libreria de Carbonell se halla un quaderno, en idioma mallorquin para ayudar á bien morir.

El retiro de cierto eclesiástico frances.

Se solicita una ama de leche, para darla á un muchacho de 13 meses desde esta ciudad á cataluña, la que tenga la bondad de verificarlo se le facilitará el pasage de valde con una Polacra que dentro breves dias va á dar la vela para aquel destino; y para ello podrán verse con las modistas catalanas de la calle de S. Miguel.

Se vende un huerto llamado de can Guells, situado en la calle de buen ayre cerca el sitgar, el que quiera comprarlo acudirá en casa de Josè Moll quien dará razon.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De San Feliu en 11 dias la Javega San Antonio, su p Francisco Calsada catalan, con generos.

Embarcaciones. Despachadas ayer.

Para Valencia el p. Antonio Domingo valenciano, con duelas.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.